
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

Saluda del 

Presidente 

 

Estimados hermanos y hermanas de la cofradía de la Sangre. 

Por las circunstancias que la mayoría sabéis, estoy de nuevo al frente de nuestra 

hermandad. 

Me es muy satisfactorio el poder estar de nuevo aquí, aunque me sabe mal por el 

motivo que fue, que no es otro que el poco interés que existe dentro de la hermandad 

por crear nuevas alternativas a la hora de hacer nuevas directivas, de hecho, yo he 

vuelto por este motivo. 

Aun así, tengo mucho interés de intentar afrontar una serie de proyectos, que ya tenía 

en mente antes de marchar en 2018, pero que no se pudieron realizar por falta de 

tiempo, esto me hace tener junto a la nueva directiva, muchísima ilusión por intentar 

abordar lo pendiente y las nuevas ideas que surjan. 

La nueva Junta Directiva creada, intentará acometer, el máximo de objetivos posibles, 

con el único fin de engrandecer aún más nuestra hermandad. 

Bien sabéis que mis aspiraciones por potenciar nuestra hermandad siempre fueron 

grandes. Sé que para algunos o algunas podrán parecerles no correctas, pero sí os 

digo con el corazón en la mano que mis ideas no son de otro planeta, son simple y 

llanamente de auténtica actualidad en la Semana Santa. 

Los cambios que yo siempre intentaré hacer serán para mejorar en lo posible los 

actuales y para que todos l@s herman@s de esta gran cofradía se sientan cada vez 

más integrados, comprometidos y orgullosos de ella. 

Sé que cumplir ciertos objetivos es económicamente inviable para nosotros, pero 

intentaremos realizar y abordar los que nos sean posibles. 

Siempre oí decir que las segundas partes nunca fueron buenas, no sé si será cierto o 

no este dicho, yo si os puedo asegurar que junto con la nueva directiva vamos a 

intentar superar en lo posible todos los objetivos que nos fijamos desde el inicio, la 

hermandad al completo, será quien juzgue nuestro trabajo al final de la legislatura. 

Muchas gracias a toda la cofradía por vuestra confianza y apoyo a esta nueva Junta 

Directiva.    

Armando Blanco Rodríguez. 

 



Saluda del 

consiliario 

 
 

Queridos hermanos de la Cofradía de la Preciosísima Sangre y de la Vera 

Cruz: 

“La devoción a una imagen es la motivación principal por la que los feligreses 

de una parroquia, o de un grupo eclesial, deciden asociarse. Pero esta 

iniciativa, impulsada por el Espíritu Santo en la fe del Pueblo de Dios, tiene su 

punto inicial en los sacramentos de la Iglesia donde brota el manantial de la 

gracia, especialmente de la Eucaristía, fuente de agua viva donde Cristo, vivo 

y resucitado, está realmente presente. Por eso, a la Eucaristía, en la 

celebración de la Santa Misa, debe dirigirse toda acción cultual de las 

hermandades, cuyas sagradas imágenes son “iconos” de la realidad 

sacramental que previamente hemos celebrado y vivido” n. 19. 

Son palabras de la carta pastoral que escribió nuestro arzobispo, D. 

Francisco Cerro Chaves, a todas las Cofradías y Hermandades el año 2021. 

Me parece que enfoca muy bien lo que vivimos en nuestra cofradía.  

La devoción al Santísimo Cristo y a nuestra Madre, se refuerza cada vez que 

miramos esas imágenes que son el centro de nuestra hermandad. Pero esa 

devoción está sustentada en el bautismo y los demás sacramentos. Por eso 

hace falta estar bautizado para entrar en cualquier cofradía católica. El 

bautismo es la puerta por la que entramos en la Iglesia.  

Más que una institución o una empresa humana, la Iglesia es una madre que 

nos engendra a la vida sobrenatural. La pila bautismal tiene forma de seno 

materno. En ella somos hechos hijos de un mismo Padre y de una misma 

madre, que es María. Jesucristo es a la vez nuestro hermano y nuestro 

salvador… y todos nosotros somos verdaderos hermanos en la fe, la 

esperanza y la caridad. 

¿Veis? Es hermoso. El bautismo y los demás sacramentos están en la base 

de nuestra cofradía.  

Y, según dice también D. Francisco, todo nos lleva a la Eucaristía. Las 

imágenes de nuestra cofradía son “iconos”, símbolo y anticipo de lo que 

vivimos en cada Misa y de lo que viviremos en el Cielo. 

 



 

Cuando participamos en una misa, aunque no podamos verlo con los ojos, 

estamos DE VERDAD ante ese Jesús que miramos en nuestra imagen de 

devoción. Lo mismo ocurre con María. Ella está realmente presente en cada 

misa, aunque no podamos verla. A veces nos parece más real la presencia 

de Jesús o de María en la imagen y menos en la misa, pero ocurre 

exactamente al revés.  

Una vez un párroco le preguntó a un niño muy avispado la diferencia entre el 

Crucifijo y el Sagrario. El niño le dio al sacerdote la mejor respuesta que 

nunca había escuchado: “en la Cruz, parece que Jesús está, pero no está. En 

el Sagrario, parece que no está, pero sí está”. 

Os animo, queridos cofrades, a vivir cada misa en la que participéis, como 

una contemplación amorosa del rostro de Jesús y de María; que cuando 

llegue el momento de cargar sus sagradas imágenes sintáis cómo se 

estrecha vuestra unión con ellos; que recordéis que, en verdad, son ellos 

quienes cargan con nuestras vidas en los momentos bajos. Así lo dijo el 

Señor: cuando estéis cargados y agobiados, venid a mí y hallaréis descanso. 

María, Virgen de la Soledad, os acompañe también en todos vuestros 

momentos difíciles y os recuerde que nunca estáis solos, que Ella os abraza 

muy firmemente entre sus brazos y os devuelve la confianza en Dios. 

Aprovechad el momento de confesiones que nos prepara a todo el pueblo 

para celebrar con el corazón limpio y reconciliado el misterio más grande de 

nuestra fe, nuestra Semana Santa. 

Un saludo cordial a toda la Cofradía. 

Vuestro hermano y consiliario. 

José Anaya Serrano 

 

 

 

 

 

 

   



 

 

 

 

 D. FRANCISCO YEPES BALLESTEROS 

 

 

 

 

 

ALFÉREZ 2023 

Falleció el día 6 de Enero de 2.023  

Tras 69 años al servicio de la Cofradía. 

 

Inscrito el 7 de Marzo de 1954 

Mayordomo en 1955, 1966 y 1968 

Miembro de la Junta Directiva desde 1966 hasta 1983 

Renovador de cera en 2010 

Nombrado Alférez el 24 de Abril de 2022 

 

Descanse en Paz 

 



Desde este Boletín queremos rendir homenaje a nuestro Alférez publicando el saluda 

que nos hizo llegar en diciembre de 2022, antes de fallecer. 

 

“Queridos hermanos y vecinos, 

 
Parece que fue ayer cuando a mis nueve o diez años tomé la decisión de unirme a nuestra 
Cofradía, recuerdo como fue una decisión personal y como tras apuntarme fui a mi padre y a mi 
madre a decirles que había tomado la decisión de formar parte de la Cofradía. Recuerdo cómo 
me tomaban medidas para con unos trapos negros hacerme la túnica con la que durante tantos 
años me he sentido orgulloso de procesionar junto a las imágenes de Jesús Nazareno, la Virgen 
de la Soledad y el Santo Sepulcro al que después se unió el Cristo del Remedio. También 
recordé mi época como miembro de la Junta Directiva y como instauramos el ya tradicional 
Pregón del Domingo de Ramos.  
 
Todos estos recuerdos he de decir que se agolparon cuando en el Cabildo fui nombrado Alférez 
de nuestra querida y antigua Cofradía y he de decir que ser miembro de la Cofradía ha sido una 
de las cosas más importantes de mi vida y como tal, he tratado de transmitirlo a mis hijos y 
nietos.    
 
Al asumir la alferería de una institución con 490 años de historia, soy consciente de asumir con 
profundo respeto a todo su pasado y de afrontar con gran esperanza su futuro, un futuro que 
pasa en primer lugar por mantener y acrecentar la devoción que los Novesanos le profesamos a 
nuestras Imágenes Titulares, devoción de la que emanarán como consecuencia todas las 
actuaciones que promueva nuestra Cofradía, celebrando con la mayor solemnidad y esplendor 
sus cultos y celebraciones y sobre todo manteniendo y acrecentando nuestro patrimonio artístico 
y cultural.  
 
Es mi deseo como Alférez mantener un clima de entendimiento y colaboración con todo tipo de 
asociaciones, hermandades y colectivos de Novés, fomentando su participación en nuestra 
Semana Santa y aprovechando que estamos en las puertas de nuestra Semana Grande, como 
cofrades y católicos.   
 
Desde mi casa oigo los ensayos de la Banda de tambores y cornetas “Tres Caídas” cuyos 
miembros roban su tiempo a sus familias durante meses esperando nuestro Viernes Santo y 
preparando todo para poder dar lo mejor que llevan dentro, y eso es nuestra gran devoción a 
Jesús y a María, a nuestros Muñidores quienes cuidan de cada detalle de nuestra capilla y 
nuestras Imágenes para que luzcan todos los días del año como si de un Viernes Santo se 
tratara, y como no, a nuestros anderos quien con gran orgullo y con capacidad de sacrificio 
portan esas imágenes sobre sus hombros. Ese sacrificio que, en cada uno de nosotros, lleva 
implícito una promesa interior. Quiero agradecer todo su esfuerzo a la Junta Directiva y en 
especial a su Presidente quienes trabajan durante meses para que todo salga perfecto. Mi 
profundo agradecimiento a todos ellos. 
 
Deseo de todo corazón que esta Semana Santa no sea una más. Que nos reconvierta 
interiormente, que seamos ejemplo de hermandad con los hermanos de nuestra Cofradía y del 
resto. Que hagamos hermandad, ayudándonos entre todos para hacer nuestra Semana más 
grande y dar testimonio de lo que nuestros antepasados nos legaron.  
 
Quiero pediros a todos vuestro apoyo y sacrificio. Que cuando llegue el Domingo de 
Resurrección estemos satisfechos y exhaustos, pero contentos de celebrar la Pascua y del 
trabajo bien hecho, como no puede ser de otra manera, por la calidad de cofrades que sois. Que 
ese día podamos brindar con un vaso de la tradicional limonada. Se lo debemos a los que nos 
han precedido en nuestra cofradía.”  
 

Francisco Yepes Ballesteros 



 

 

 

 

 

Queridos hermanos y hermanas de la Cofradía de la 

Preciosísima Sangre de nuestro Señor Jesucristo. 

  

 Un año más llega la Semana Santa y como todos los años 

desde nuestra formación, intentamos aportar nuestro granito de 

arena para engrandecer nuestro Viernes Santo, llenando de 

música cofrade los rincones y calles de nuestro pueblo. 

 Este año para nosotros es especial y nos gustaría 

compartirlo con todos vosotros, se trata de nuestro XX 

Aniversario. 

 Fue en el año 2002 cuando se creó la Banda, pero no fue 

hasta el Viernes Santo del 2003 cuando realizamos nuestra 

primera salida procesional, por lo tanto, se cumplen 20 años 

acompañando a nuestros sagrados titulares. 

 Nada de esto hubiera sido posible sin el apoyo de todos 

los hermanos y hermanas de la Cofradía, GRACIAS DE 

CORAZÓN 

 

Banda De CCyTT “Tres Caídas de Novés .- 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

Saluda 

Comisión de anderos 

Llegado ya este 2023 volvemos a sacar fuerzas para rememorar de nuevo la mas antigua, 

arraigada y hermosa tradición de nuestro gran pueblo: LA SEMANA SANTA 

Desde hace mas de 500 años, se nos concede el gran honor de portar sobre nuestros hombros 

una parte de nuestra religión, las imágenes de nuestra Cofradía. Desde que acaba el Viernes 

Santo, ya tenemos ganas de el siguiente por eso estamos deseando que llegue ya el Viernes 

Santo de 2.023. 

Con estas líneas queremos mandar ánimos a todos nuestros hermanos y hermanas cofrades 

para que sepan que el grupo de anderos solo desea procesional junto a ellos este Viernes Santo. 

Además con la ilusión de afrontar el gran reto que supone el hecho de disponer de andas nuevas 

para Nuestra Virgen de la Soledad y la restauración por completo de las andas del Cristo del 

Remedio. Muchas gracias al trabajo y voluntad de nuestra Junta Directiva que hizo todo lo 

posible por disponer de ello para este Viernes Santo. 

También animamos a que más hermanos y hermanas pasen a formar parte de nuestro grupo de 

anderos permanente de nuestra cofradía. Por que … ser andero es una acto de voluntad propia 

que uno elige, algo que tiene que salir de ti y saber lo que vas a llevar sobre tus hombros, es algo 

que no se puede exigir por que se tiene que sentir. El andero asume una actitud de respeto y de 

humildad al portar sobre sus hombros la imagen por que sienta más devoción. La condición de 

ser andero es para siempre, aquel que por el devenir de la vida no pueda estar debajo de unas 

andas cuando vea pasar la procesión, resurgirá en su interior un sentimiento de fuerza que le 

hará sentir ilusión, respeto y alegría como si el peso de esas andas estuvieran cayendo en sus 

hombros. Debajo de las andas te sientes unido a tus compañeros, todos somos uno juntando 

entre todos nuestras fuerzas, todos somo los pies de esa imagen, todos somos una familia. 

Que nuestro Padre Nazareno y nuestra Madre de la Soledad, junto con nuestro Cristo del 

Remedio, nos den animo y fuerzas suficientes para seguir llevando su cruz sobre nosotros. 

Por último, queremos recordar y rezar a todos los hermanos y hermanas, así como a todos los 

familiares que ya no están con nosotros, en especial a nuestro Alférez de este año, D. Francisco 

Yepes Ballesteros. 

“Concédeles señor, el descanso eterno y que les ilumine tu luz perpetua. Que 

las almas de los fieles difuntos por la misericordia de Dios descansen en paz. 

Amen”. 

 



 

Saluda MUÑIDORES 

Un año más queremos agradecer a la junta directiva el poder colaborar en este boletín 

con unas palabras para todos los que formamos parte de esta hermosa cofradía de la 

Preciosísima Sangre de Nuestro Señor Jesucristo. 

 

Para nosotros los muñidores suponen unos días algo estresantes y sobre todo de 

nerviosismo ya que el proceso empieza unos días antes de semana santa. 

 

Todo tiene que estar preparado y en su sitio, mantos, túnicas, flores, capilla y enseres 

que lucirán nuestras sagradas imágenes. 

 

Esta es nuestra misión en la cofradía junto con la ayuda de la junta y personal que 

siempre están para echarnos una mano desinteresadamente. 

 

Todo esto está muy bien, pero lo principal y lo que nos gustaría pedir a todos los 

hermanos y hermanas es, que en estos días intentemos estar en todos los actos 

religiosos, como también los organizados por la junta de la cofradía. 

 

No queremos despedirnos sin antes recordar a nuestro Alférez, Don Francisco Yepes 

Ballesteros, que estamos seguros que nos verá y disfrutará desde un sitio privilegiado. 

 

_Vivamos nuestra Semana Santa. 

_Vivamos nuestro Viernes Santo. 

_Somos una gran cofradía, no lo olvidéis nunca. 

 

Que nuestra madre la Soledad y nuestro Nazareno nos den fuerza y nos ayuden en 

nuestra vida diaria. 

 

 

 



LAS CAÍDAS 

 

A los Cofrades de la Preciosísima Sangre de Novés 

Amanece el Viernes Santo, 
y con la luz vespertina 
suena firme y repentina 
la trompeta junto al canto 
del gallo que desafina. 
 
Hermanos de Sangre y Luz 
acuden con diligencia, 
con el rigor de obediencia 
para compartir la cruz 
de aquel que hoy cumple sentencia. 
 
Hay un niño Capitán 
y un Alférez esperando 
que miran de vez en cuando, 
y comprueban con afán 
que uno a uno van llegando. 
 
Nadie ha faltado a la cita. 
Todos sienten compasión 
al oír con resignación 
esa sentencia maldita 
que es voceada en un pregón. 
 
Día de luto y de Pasión, 
caras tristes, apenadas 
y otras ocultas, tapadas, 
se ven en la procesión 
de las Caídas titulada. 
 
Ya se inicia el recorrido.  
Da unos pasos, cae a tierra 
con una expresión que aterra.  
Magullado y dolorido 
a su fe firme se aferra,  
no cede, ¡sigue adelante! 

 

La Madre sale a su encuentro. 
En su dolor me concentro.  
Sus lágrimas rebosantes 
han roto su alma por dentro,  
de Amargura y Soledad 
ya no puede resistir 
cuando ve a su Hijo sufrir 
torturado sin piedad, 
aunque tenga que morir. 
 
Siguen juntos el camino 
y le maltratan con saña, 
más su Madre le acompaña 
a cumplir el cruel destino 
que le aguarda en la montaña. 
 
Mujeres piadosas rezan 
cuando vuelve a caer de nuevo. 
De dolor yo me conmuevo 
y me asume tal tristeza 
que ni a mirarle me atrevo. 
  
A la cima ya ha llegado. 
Ha caído y recaído 
y su cuerpo consumido 
de vestidos despojado, 
es tendido y abatido. 
 
Y lo clavan en la cruz.  
Su Martirio es consentido  
pues sus brazos extendidos 
derramando Amor y Luz 
nos muestran que Él ha 
vencido. 
 
Los cofrades ya se alejan 
serios, tristes, compungidos 
y el corazón dolorido, 
con lágrimas que reflejan 
otro Viernes que han cumplido. 

 
Segundo Benayas. Año 2022 
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Recordatorios 
• El desfile procesional, empieza y termina, en el lugar donde se 

coloque la bandera de la Cofradía. 
 

• En las procesiones, guardar el máximo silencio posible, tanto en 
la Iglesia como en la carrera procesional. Ser responsables con el 
acto que estáis viviendo. 

 
• En todo el recorrido, se ruega a todos los hermanos, ir pendientes 

del que os precede para intentar no abrir huecos en las filas. 
 

• Los niños, siempre que sea posible acompañados de solo una 
persona mayor. 

 

• Se evitará el uso de carritos. En caso de ser imprescindible, sólo 
deberá portarlo UNA PERSONA. 

 

• Recordar, calzado en color negro. 
 

• Estos consejos son simples y fáciles de cumplir por todos, 
esperamos la ayuda de todos los hermanos, sin vosotros no 
podremos realizar nuestro objetivo, que en definitiva es el 
objetivo que todos buscamos. 

 

 

 

 

 



PROGRAMA 

• TODOS LOS VIERNES DE MARZO 

- BESAPIÉS AL NAZARENO 

- MISA 

- MISERERE EN LA CAPILLA DE LA SANGRE 

 

• 11 y 12 de Marzo 

- EXPOSICIÓN DEL CRISTO DEL REMEDIO Y SUS ANDAS 

MODIFICADAS en la Ermita del Cristo 

- Hora: Sábado de 11:00 h a 19:00h / Domingo de 11:00 a 14:00 h 

 

• 18 de Marzo 

- CONCIERTO XX ANIVERSARIO DE LA BANDA “TRES CAIDAS” DE 

NOVÉS (ver programación aparte) 

 

• 24 DE MARZO 

- BESAMANOS A LA VIRGEN DE LA SOLEDAD TRAS EL MISERERE 

Y PRESENTACIÓN Y BENDICIÓN DE SU CORONA. 

 

• 25 DE MARZO 

- CERTAMEN DE BANDAS EN CARMENA CON LA PARTICIPACIÓN 

DE LA BANDA TRES CAÍDAS (ver programación aparte) 

 

• 26 DE MARZO 

- BENDICIÓN Y PRESENTACIÓN DE LAS NUEVAS ANDAS DE LA 

SOLEDAD EN LA ERMITA DEL CRISTO  

Hora: 13:00 h 

 

• 2 DE ABRIL 

- CABILDO ORDINARIO A LAS 18:00h  en la Ermita del Cristo 

 

• 7 DE ABRIL: VIERNES SANTO 

- 00:00 h: PUESTA DE BANDERA EN LA ERMITA DEL CRISTO 

- 08:30 h: PROCESIÓN DE LAS CAÍDAS 

- 17:00 h: SANTOS OFICIOS Y ADORACIÓN DE LA SANTA CRUZ 

- 20:30 h: SERMÓN DE LAS SIETE PALABRAS, DESCLAMAVIENTO Y 

PROCESIÓN DEL SANTO ENTIERRO. SERMÓN DE SOLEDAD. 

 

• 16 DE ABRIL 

- CABILDO ORDINARIO DE CUENTAS A LAS 17:00h  en la Ermita del 

Cristo y nombramiento de Mayordomos y Alférez 2.024 

 
Animamos a los hermanos a participar en los actos programados, con nuestra 

asistencia se contribuye al engrandecimiento de la Cofradía. 



 


